

Viernes 15 de Enero del 2010

Última modificación 15.01.2010

El Financiero Crisis fiscales y desempleo, los riesgos para el mundo Eduardo Jardón Crisis fiscales, desempleo y la falta de inversiones en infraestructura son los principales riesgos que enfrentará la economía mundial en los próximos años, advirtió el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). Robert Greenhill, director del organismo, dijo que la crisis financiera y la recesión global crearon un entorno más vulnerable, donde los riesgos sin tratar pueden llegar a ser las crisis del mañana. En su informe anual Riesgos Globales 2010, el WEF indicó que en respuesta a la recesión mundial, los gobiernos activaron una serie de estímulos para impulsar la demanda. "Aunque su intervención fue vital, ahora los gobiernos deben evitar convertirse en la principal causa de la siguiente crisis", detalló el reporte. Aún es muy frágil la recuperación económica: FMI (Eduardo Jardón) La recuperación global sigue siendo frágil, pues aún depende de los estímulos de los gobiernos de las economías desarrolladas, y lo peor en el empleo todavía está por venir, advirtió Dominique Strauss-Kahn, director del Fondo Monetario Internacional (FMI). El funcionario dijo que 2008 fue un año de la humildad, 2009 de la unidad y éste debe ser un año de transformación. "Tenemos que completar el proyecto global para hacer frente a las deficiencias en la regulación, la política económica y la gobernabilidad que había detrás de la crisis", indicó. Instó a los gobiernos a que no relajen las medidas de estímulo demasiado temprano, ante la creencia errónea de que una fuerte recuperación ya está arraigada. Por el contrario, sugirió que podrían cambiar las medidas de estímulo a proyectos que creen puestos de trabajo adicionales. Hacienda se niega a congelar los precios de combustibles Manuel Velázquez Disminuir o congelar el precio de los combustibles, como la gasolina y el diesel, implicaría un mayor rezago en sus costos y ocasionaría perjuicios en las finanzas federales, estatales y municipales. Así respondió la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) a un punto de acuerdo avalado por el Pleno de la Cámara de Diputados el año pasado. La contestación se dio previo a la comparecencia del secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, ante legisladores, y en medio de los reproches del PRI y el PRD hacia el gobierno federal por el alza de los combustibles en el inicio de 2010. El jefe de la Unidad de Política de Ingresos de la SHCP, Juan Manuel Pérez Porrúa, fue el encargado de hacer la advertencia, en la que resaltó que aprobar una disminución o congelamiento de los precios daría una señal errónea a los consumidores. Riesgo de nueva crisis alimentaria Leticia Rodríguez López / enviada SAN JOSÉ, 15 de enero.- Garantizar la seguridad alimentaria de una población en constante crecimiento, sin alterar en forma dramática el entorno ambiental, constituye uno de los grandes desafíos para los países del continente americano, incluido México. Víctor Manuel Villalobos Arámbula, quien hoy toma posesión como director del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA), advierte del riesgo de que resurja otra crisis alimentaria mundial. En entrevista con EL FINANCIERO admite que una de las asignaturas pendientes en América Latina es el combate a la pobreza, y sugiere trabajar hacia un nuevo modelo de desarrollo y de formas de producción. Apreciación del peso prende foco de alerta: IP Isabel Becerril Para la iniciativa privada, la economía ha empezado a mostrar signos de recuperación, aunque en forma muy lenta. Además comenzó a prenderse un foco amarillo: la apreciación del peso frente al dólar, que le resta competitividad a nuestros productos. Los presidentes del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN), Claudio X. González, y de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Salomón Presburger, advirtieron que si el peso se fortalece aún más, el Banco de México deberá tomar un camino para solucionar este "foco" que se ha encendido en la economía, el cual podría ser una reducción en las tasas de interés. Otro aspecto que preocupa a los emprendedores es que dependencias y paraestatales están registrando elevados niveles de morosidad en sus pagos a las empresas de las que adquirieron algún producto o servicio, llevándolas a su descapitalización. Cae 5.3% anual la actividad económica en octubre Arturo Robles La actividad económica del país decreció 5.3 por ciento a tasa anual y en términos reales en octubre de 2009, caída marginal con respecto a la de septiembre y que muestra la debilidad en la recuperación desde que inició su comportamiento negativo en octubre de 2008. Las cifras desestacionalizadas, que excluyen fines de semana y días de asueto, muestran que el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) aumentó 0.10 por ciento en el mes, avance inferior con respecto al de 0.73 por ciento en septiembre, comportamiento que identifica un escenario aún débil en el último trimestre de 2009. Información a cargo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) señala que por grandes grupos de actividades, el escenario para las terciarias o de servicios fue negativo, al presentar un descenso anual de 5.6 por ciento en octubre, baja superior con respecto al descenso anual de 4.9 por ciento del mes anterior. El Reforma Advierte Banxico riesgo de inflación Arturo Rivero Ciudad de México (15 enero 2010).- Existen riesgos sobre la tasa de inflación si las empresas trasladan sus mayores costos a los precios de bienes y servicios no afectados directamente, advirtió el Banco de México (Banxico), mientras que la actividad económica de México se estima continúe una trayectoria positiva, aunque por abajo de las expectativas. "Si bien, para 2010 se espera un incremento en la inflación como consecuencia del cambio en tasas impositivas y en precios y tarifas del sector público, las condiciones de holgura en la economía contribuirán a atenuar el traslado de dichos cambios a los precios al consumidor, además se prevé que a la naturaleza de los cambios impositivos el efecto de la inflación sea temporal, disipándose a lo largo de 2011. "Sin embargo, existe el riesgo de que se presenten efectos del segundo orden sobre la inflación si las empresas trasladan sus mayores costos a los precios de bienes y servicios no afectados directamente", destacó en su informe de Política Monetaria. Cambia de Sifore para crecer ahorro Mónica Ramírez Ciudad de México (15 enero 2010).- Un recurso útil cuando se presentan épocas de minusvalías, que afecten el saldo de tu cuenta individual, es que, sin cambiarte de Afore, puedes elegir una cartera menos riesgosa en donde invertir tu ahorro para el retiro, según información de la Consar. La regla décimo cuarta de la Circular 15-19 refiere que los trabajadores pueden escoger una Sociedad de Inversión Especializada en Fondos para el Retiro (Sifore) distinta a la que les corresponde según su edad. La Consar recuerda que cada Afore del mercado cuenta con cinco Sifores básicas, que se diferencian porque cada una incluye a personas de diferente edad y por esa razón los recursos invertidos tienden a ser a instrumentos con menor riesgo cuando se acerca la edad de jubilación. Aumenta golpe del ISR Dolores Ortega Ciudad de México (15 enero 2010).- Debido a que los legisladores borraron un esquema que suavizaría la carga fiscal sobre los asalariados en 2010, Hacienda les

costrará más por ISR, de lo que lo haría si los criterios se hubieran mantenido. La Ley del ISR decía que cuando se acumulara una inflación mayor a 10 por ciento, estimada a partir del 31 de diciembre de 2007, las tarifas (rangos de ingresos) para calcular el gravamen se iban a ajustar para compensar la pérdida del poder adquisitivo. Y en efecto, el crecimiento de los precios rebasó esa barrera (6.53 por ciento de 2008 más 3.57 de 2009), pero los legisladores establecieron —a través del Artículo 4 transitorio, Fracción 14, de la Ley del ISR de 2010— que la fecha para iniciar la cuenta de la inflación acumulada sería el 31 de diciembre de 2009, y ya no la previa. Abre BMV con pérdidas de 0.49% Sandra Reyes Ciudad de México (15 enero 2010).- Pese a que los positivos datos publicados en Estados Unidos, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) comienzan con pérdidas al igual que los mercados estadounidenses. Hoy el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica a las 9:25 horas en niveles de 32 mil 571.50 unidades, un retroceso de 0.49 por ciento, es decir 161.67 unidades. Hoy en la BMV, el volumen de operación hoy es de 54.7 millones de acciones con un importe de mil 386 millones de pesos. En tanto, las emisoras que registran ganancias resaltan: CODUSA *, con 3.52 por ciento; HOGAR B, con 2.94 por ciento; KIMBER B, con 2.92 por ciento; KIMBER A, con 2.69 por ciento; GFINBUR O, con 0.99 por ciento. Abre crudo a la baja en NY y Londres Budapest, Hungría (15 enero 2010).- El crudo para entrega a término bajó el viernes a menos de 79 dólares el barril ante el fortalecimiento de la divisa estadounidense y la débil demanda del combustible en los países industrializados. El crudo de referencia para entrega en febrero bajó 77 centavos a 78.62 dólares el barril en la contratación electrónica de la bolsa de materias primas de Nueva York al mediar la jornada en Europa. El jueves, el contrato bajó 26 centavos y cerró a 79.39 dólares. En Londres, la mezcla Brent del mar del norte para entrega en febrero cayó 91 centavos, hasta 77,66 dólares por barril en el mercado ICE. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76629.html>México tiene crecimiento mediocre: Silva Herzog José Manuel Arteaga México se encuentra estancado y con un “crecimiento mediocre”, aseguró el ex secretario de Hacienda, Jesús Silva Herzog. Al encabezar un homenaje al también ex secretario de Hacienda, David Ibarra, Silva Herzog criticó la política de ajustes fiscales en México para 2010, ya que, aseguró, nuestro país actuó al revés” de lo que plantearon el resto de los países. En entrevista Herzog dijo que 2010 tiene perspectivas “bastante confusas” para México, porque hay incertidumbre en el ambiente financiero y económico. Ayer, la cúpula priísta encabezada por su líder, Beatriz Paredes, rindió un homenaje a David Ibarra. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76622.html>La deuda en países será un riesgo este año, alerta el WEF Ixel Yutzil González En un mundo con una conectividad sin precedentes, en el que tanto los choques como las vulnerabilidades son realmente globales, el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés) puso a la cabeza el riesgo de una posible crisis de deuda soberana. En el reporte Riesgos Globales 2010, el WEF explicó que el alto nivel de endeudamiento en algunas naciones desarrolladas podría presionar las tasas de interés reales y ocasionar una crisis de deuda a nivel global. “Frente a la recesión mundial, los gobiernos de muchos países intervinieron con paquetes de estímulo a niveles récord para impulsar la demanda. Y aunque su intervención fue vital, ahora los gobiernos tienen que evitar ser la principal causa de la siguiente crisis global”, dijo. El costo de las intervenciones gubernamentales, combinado con las presiones de largo plazo derivadas del gasto en salud y pensiones, han dejado a varias de las más grandes economías del mundo en una históricamente débil posición fiscal y con una deuda creciente. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76638.html>FMI ve mejoría “frágil” en 2010 PARÍS.— Dominique Strauss-Kahn, director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), declaró que la situación económica internacional en 2010 irá mejor pero seguirá siendo frágil por las altas tasas de paro. Así lo reflejarán las previsiones de crecimiento económico que publicará el Fondo próximamente, que mostrarán una “mejoría neta” respecto a las que manejaban antes “casí por todas partes y sobre todo en Asia”. No obstante, Strauss-Kahn subrayó que “todavía hay una tasa de paro de 10% en Estados Unidos (...) y en Europa” y sólo “podremos considerar que la crisis ha terminado cuando tengamos las mismas tasas de paro que antes” de las turbulencias económicas y financieras. La salud económica internacional seguirá siendo frágil porque “en muchos países, como Estados Unidos y Europa, el relanzamiento económico se apoya mucho sobre la demanda pública y sobre los procesos de estímulo emprendidos”. No se puede decir que el relance será verdaderamente sostenido y definitivo hasta que el sector privado no tome el relevo del público, agregó Strauss-Kahn. El responsable del FMI entiende que no es probable que se produzca un empeoramiento de la situación económica mundial, aunque sigue siendo una posibilidad, que podría desencadenarse, por ejemplo, si quebrase otro gran banco, indicó. El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/01/14/impactan-medidas-fiscales-consumo-gobierno>Impactan medidas fiscales el consumo del gobierno La diferencia del 1% en la tasa del IVA por la venta de bienes, prestación de servicios o arrendamiento que se celebró con anterioridad a las nuevas disposiciones, se pagó con cargo al presupuesto del 2010. Así lo establece la circular que se envió a las oficialías mayores de todas las dependencias de la administración pública federal. De acuerdo con el comunicado interno, las dependencias también tendrán que hacer retenciones del impuesto al valor agregado a personas físicas de acuerdo al 16 por ciento. Se aplicará el 0.66% y para autotransporte será de 0.25 por ciento. De igual manera la administración pública tendrá que sujetarse a las nuevas reglas en cuanto a comprobantes fiscales digitales. Por el momento seguirán siendo válidos los de papel hasta que se agoten. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/01/14/se-mantiene-debil-actividad-economia-mexicana>Se mantiene débil la actividad de la economía mexicana El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) reveló que en octubre del 2009, la economía mexicana se mantuvo débil, al presentar una caída de 5.3% a tasa anual. Este dato fue peor al que esperaba el mercado de 4.70% en promedio; asimismo, sorprendió el deterioro en el comercio y servicios, aseguraron analistas de casa de Bolsa consultados. De acuerdo con Eduardo Ávila, especialista de Monex Casa de Bolsa, el impacto para la economía es negativo, toda vez que en términos anuales se presenta un deterioro significativo, aunque al margen se presentó una moderada expansión mes a mes. En términos anuales, las actividades secundarias cayeron 5.5% respondiendo a una baja en la fabricación de equipo de transporte, edificación, así como en la producción de maquinaria y equipo. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/01/15/banxico-mantiene-tasas-interes-vigilara->

inflacionBanxico mantiene tasas de interés; vigilará inflaciónEl Banco de México dejó sin cambios la tasa de interés referencial en 4.50% como esperaba el mercado, pero dijo que vigilará que no haya un contagio generalizado en los precios por una reciente alza impositiva y de las gasolin. En su primer comunicado del año, el Banco de México dijo que ajustaría su política monetaria solo si detecta "presiones inesperadas y de carácter generalizado" sobre los precios, que puedan poner en riesgo su objetivo inflacionario. A partir de este año, México comenzó a aplicar un aumento en el Impuesto al Valor Agregado (IVA), al 16% desde el 15% previo, y reanudó una política de alzas a los precios de los combustibles que había suspendido el año pasado por la severa recesión económica. "Existe el riesgo de que se presenten efectos de segundo orden sobre la inflación si las empresas trasladan sus mayores costos a los precios de bienes y servicios no afectados directamente" por las alzas, dijo el banco. <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2010/01/14/sistema-bancario-cierra-2009-sin-dano-estructural-abm> Sistema bancario cierra 2009 sin daño estructural: ABMA pesar de la crisis financiera que se vivió a nivel global especialmente en el sector hipotecario, en México no hay daños estructurales en su sistema bancario, destacó el presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Ignacio Deschamps. El también presidente y directivo general de BBVA Bancomer comentó que mientras en Estados Unidos el gobierno tuvo que apoyar a la banca con recursos equivalentes a 28% de su Producto Interno Bruto e Inglaterra con 64%, en México las instituciones financieras no requirieron del apoyo gubernamental. De hecho, precisó que aún con la caída de poco más del siete por ciento de la economía mexicana, el crédito si bien no creció, se mantuvo, expuso durante un evento del sector hipotecario, en donde participaron diversas autoridades relacionadas con el ramo. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/01/15/razonable-crecimiento-eu-2010-lacker-fed> Razonable el crecimiento de EU en 2010: Lacker de Fed La economía de Estados Unidos crecerá a un ritmo razonable este año, ya que la recuperación en el sector vivienda y el gasto en consumo compensarán los problemas de la industria inmobiliaria comercial, dijo el presidente de la Reserva Federal de Richmond, Jeffrey Lacker. La mayor economía del mundo se expandió 2.2% en el tercer trimestre, tras su peor recesión en décadas. Pese a volver al crecimiento, el mercado laboral se mantiene severamente deprimido, con una tasa de desempleo que ronda el 10 por ciento. Sin embargo, Lacker afirmó el viernes que el repunte será sostenido. "Pienso que probablemente (...) la economía crecerá a un ritmo razonable este año", dijo Lacker en una reunión de la Asociación de Administración de Riesgo, en comentarios que reiteraron gran parte de un discurso de la semana pasada en Baltimore. <http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/01/14/oit-evalua-cifras-empleo-entregadas-mexico> OIT evalúa cifras de empleo entregadas por México El director general de la OIT, Juan Somavía, valoró hoy aquí las cifras en materia de desempleo entregadas por el secretario del Trabajo y Previsión Social de México, Javier Lozano Alarcón, en un encuentro del organismo. Somavía aseveró que 'las cifras que entregó el ministro Lozano son muy importantes y reflejan una situación donde yo creo que las experiencias de las crisis anteriores, en todos los países, son muy importantes'. 'La diferencia es que en el pasado las crisis financieras tenían muy seguido un origen interno y en esta oportunidad la crisis financiera tuvo un origen externo, por lo que fue posible reaccionar con mucha mayor rapidez que en el pasado', comentó. Lozano Alarcón participó la víspera en el Encuentro sobre Crecimiento y Empleo que organizó la Oficina Internacional del Trabajo (OIT) en la capital chilena que contó con la participación de delegaciones de Argentina, Brasil, Chile y México. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/01/15/mantiene-bdem-sin-cambios-tasa-interbancaria> Mantiene BdeM sin cambios tasa interbancaria México, DF. El Banco de México (BdeM) decidió mantener sin cambios la tasa de interés interbancaria a un día, en 4.50 por ciento, al anticipar que los cambios impositivos vigentes a partir de este año tendrán un impacto temporal sobre la inflación, el cual se disipará a lo largo de 2010. En su primera reunión de este año, la Junta de Gobierno del instituto que encabeza Agustín Carstens, consideró que "las condiciones de holgura en la economía contribuirán a atenuar el traslado de dichos cambios a los precios al consumidor". No obstante, el BdeM subrayó en un comunicado que vigilará la trayectoria de las expectativas de inflación de mediano y largo plazos, así como otros indicadores que pudieran alertar sobre presiones inesperadas y de carácter generalizado sobre los precios. <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/01/15/inicia-bmv-en-terreno-negativo> Inicia BMV en terreno negativo México, DF. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inicia operaciones con una baja marginal de 0.06 por ciento ante el comportamiento negativo de América Móvil y en una sesión que se mantendrá atenta a la decisión de Política Monetaria del Banco de México. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) resta 18.98 puntos para ubicarse en 32 mil 710.60 unidades. El principal indicador de la Bolsa es afectado por la baja que aún se observa en las acciones serie L de América Móvil y que esta mañana es de 0.39 por ciento.